

## Encuentro Educativo

ISSN 1315-4079 ~ Depósito legal pp 199402ZU41

Vol. 17(2) Mayo - Agosto 2010: 175

---

## Editorial

---

### “Las Políticas de publicación de revistas científicas en la Universidad del Zulia”

El Consejo de Desarrollo Científico y Humanístico de la Universidad del Zulia desde el inicio de sus funciones, incluyó la divulgación científica de los avances y resultados de la investigación que se produce en nuestra universidad como un objetivo de desarrollo.

Pero, es a partir de la década de los años noventa cuando se le asigna más fuerza a las publicaciones como exigencia y producto de investigación, se generaliza la frase “investigación que no se publica, previo arbitraje por los pares, no existe”. Se manifiesta en los requisitos que el CONDES exige a los proyectos, a mayor financiamiento mayor número de artículos deben publicar los autores en revistas arbitradas nacionales e internacionales, también se le da más apoyo a las revistas que cumplan con los estándares de visibilidad, rigurosidad científica, indización, etc., a nivel internacional, igualmente, se establecen mecanismos de evaluación y seguimiento a las revistas que las han fortalecido y posicionado a nivel nacional y algunas, a nivel internacional.

Ese proceso de expansión y desarrollo se ha visto obstaculizado por restricciones del presupuesto universitario, fuente de financiamiento de la investigación. Sin embargo, el CONDES ha hecho grandes esfuerzos por mantener las revistas en la versión impresa, aún cuando cobra fuerza la tendencia de la versión electrónica.

Se viven momentos de incertidumbre y de cambio en las políticas, será necesario asumir una mayor autonomía económica, pero dentro de ¿cuál modelo de país?, al estilo del capitalismo, las revistas exigen pago a los autores, tanto para el arbitraje como para los gastos de edición, también se sostienen con pautas publicitarias de empresas e instituciones relacionadas con el área de contenido respectiva.

Será que esta coyuntura nos hará más creativos y seremos capaces de auto producir las diferentes fases de investigaciones de gran calidad y pertinencia a las necesidades y demandas del país y del mundo.

Esperando encontrar salidas exitosas para la difusión del conocimiento producido en la Universidad del Zulia, a través de políticas claras que promuevan la existencia de mayores revistas y la consecuente divulgación de su contenido, de manera que la inversión y los esfuerzos que se realizan en investigación obtengan la proyección no sólo nacional sino internacional.

Virginia Pirela Salas